



PRUEBAS. Un hombre se somete a un test de azúcar con motivo del Día Mundial de la Diabetes. /ALFREDO AGUILAR

Enfermos de diabetes denuncian otro desabastecimiento de insulina

Farmacias de toda la provincia, Andalucía y varias comunidades autónomas se encuentran estos días **sin una medicina que resulta clave para los pacientes**

Un envío **llegado 'in extremis'** alivia la tensión en Granada durante una semana

RAFA LÓPEZ GRANADA

Ocurrió el pasado mes de noviembre, y ahora vuelve a saltar la alarma. Al igual que entonces, los enfermos de diabetes denunciaron ayer la situación de desabastecimiento en que se encuentra la práctica totalidad de las farmacias de Granada en relación a un tipo de insulina, que precisamente es el más usado por los pacientes. Se trata del Humalog Mix 25, muy difícil de encontrar en las boticas de Granada. Y no sólo en esta tierra: según las asociaciones de pacientes, Almería, Málaga y Córdoba también sufren esta situación, mientras fuera de Andalucía el problema se extiende como un reguero de pólvora y alcanza ya al menos a Cataluña, Valencia, Murcia, Madrid y Albacete.

«En todos estos lugares sólo hay existencias para uno o dos días», manifestó ayer Victoria Motos, vicepresidenta de la Asociación Granadina de Diabéticos (Agradi). Cuando en noviembre saltó la denuncia de los pacientes, la ministra de Sanidad garantizó que no habría desabastecimiento. Pero ahora, tres meses después, los enfermos vuelven a enfrentarse al mismo problema.

El quebradero de cabeza viene dado por la escasez de un tipo de insulina. El producto en cuestión se denomina Humalog Mix 25, y es comercializado por la multinacional Lilly. Se trata de una clase de insulina especialmente indicada a niños y jóvenes.

Sin sustitutivo

La gravedad del asunto radica en que este producto es de difícil sustitución por otro, ya que el metabolismo de cada paciente reacciona de un modo distinto ante

cada medicamento. En cualquier caso, según han confirmado los enfermos y los especialistas, el cambio del Humalog Mix 25 por otro requiere la intervención del endocrino.

Según diversas fuentes consultadas, los distribuidores de fármacos viven una situación de pesadilla con este medicamento que fabrica Lilly. Las citadas fuentes apuntan a que gran parte de la producción de la citada empresa tiene como destino su exportación al extranjero ya que en otros países el fármaco es más caro, mientras el mercado nacional queda en situación precaria.

Según narró la vicepresidenta de Agradi, ella misma hizo ayer un recorrido por diez farmacias de la capital granadina: sólo dos ellas disponían de Humalog Mix 25, y además una única unidad cada botica. En las otras ocho se topó con una respuesta

repetitiva: «Está agotado».

La Hermandad Farmacéutica de Granada (Hefagra), que es la principal distribuidora de medicamentos de la provincia al copar aproximadamente el 85% del mercado, no deja de tener problemas con este medicamento. Según explicó su director comercial, Francisco Díaz, anteayer llegó «in extremis» a Granada un envío de este medicamento, aunque en cantidades insuficientes. De acuerdo con sus cálculos, las existencias recién llegadas servirán para capear la situación durante una semana, pero el problema reaparecerá si en este tiempo no llegan nuevos envíos.

Recurrir a los 'stock'

Hefagra recibió en enero una cantidad insuficiente de este producto, por lo que hubo de recurrir a sus propios 'stocks' para hacer frente a la situación.

La asociación de diabéticos responsabilizó al Ministerio de Sanidad de la situación de desabastecimiento existente. Ese departamento garantizó el pasado mes de noviembre que no faltaría la citada medicina en las farmacias, pero la realidad demuestra que las carencias son preocupantes. Según las indagaciones que ha llevado a cabo la propia Agradi, los problemas surgidos en noviembre se solucionaron con la importación de una gran partida de Humalog Mix 25 procedente del extranjero. Pero tal medida, concluyen los enfermos a la luz de la realidad actual, fue claramente insuficiente.

Las asociaciones de pacientes piensan dirigirse de inmediato a la ministra de Sanidad, Ana Pastor, para exigirle que tome medidas al respecto y garantice el abastecimiento de este fármaco en todas las boticas.

La escasez de una vacuna de la meningitis causa problemas

R. L. GRANADA

Los problemas de escasez del Humalog Mix 25 son extensivos también a otros medicamentos. Es el caso, por ejemplo, de Prevenar, una vacuna contra la meningitis muy difícil de encontrar en las farmacias de Granada y de muchos puntos del país. En el supuesto de Prevenar, dicha vacuna puede ser sustituida por otros productos más o menos similares que prescriba el médico. Por contra, la complejidad de la situa-

ción que genera la falta de Humalog Mix 25 se debe a que es un fármaco de muy difícil sustitución.

La Hermandad Farmacéutica de Granada confirmó ayer las dificultades para conseguir Prevenar. Se trata en este caso de una vacuna en envases de 1 y 10 ml para inyección en unidades de 0,5 ml., y es recomendada para niños de hasta dos años de edad. Actualmente este fármaco no está incluido en el calendario sistemático de vacunación español.

VICTORIA MOTOS
VICEPRESIDENTA DE AGRADI



«Creemos que es muy grave porque se está jugando con nuestra salud»